

# **Opuestos a la Ubicación del Banco Nacional de Cuba**

**Afirman los Leones que Sería Impropio en esa Sección de la Ciudad. Piden Encuesta**

El Club de Leones de La Habana ha consignado su oposición a que el edificio del Banco Nacional de Cuba se emplace en la Avenida del Puerto porque constituiría una nota disonante en ese bello sector de la ciudad. En una declaración pública, aprobada en la sesión plenaria de ayer, el Club de Leones consigna además otros motivos urbanísticos que aconsejan no se construya en ese sitio el edificio del Banco Nacional de Cuba y recomienda se abra una encuesta entre personas ajenas al propósito y de reconocido amor a la ciudad, para que opinen sobre este asunto.

La declaración del Club de Leones fué leída en la sesión de ayer por el arquitecto Honorato Colete y aprobada. Su texto es el siguiente:

El Club de Leones de La Habana, atento siempre a la nota de actualidad, y en su función de servicio cívico, ha recogido en infinidad de llamadas telefónicas, en entrevistas personales y en opiniones autorizadas, un consenso unánime ante la idea de emplazar el edificio del Banco Nacional, rompiendo la unidad de los parques de la Avenida del Puerto.

Este Club consideró acertadísimas las razones del Alcalde habanero, negando el permiso para construir un rascacielos junto al noble edificio del Ayuntamiento y sin embargo encuentra muchas más razones de ingrato vecindaje en este nuevo emplazamiento.

La entrada del puerto de La Habana ofrece al viajero un incontrastable carácter colonial, vestíbulo adecuado a una ciudad con historia, y que no debe perderse introduciendo una nota di-

sonante. La silueta horizontal de la Cabaña, la pátina de sus piedras y el tapiz verde de sus laderas a la izquierda, y la también horizontal línea de edificios a la derecha dominada por el follaje de los parques, forman las visuales de un punto focal con término en el Castillo de la Fuerza con-



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA

2

siderado como una joya en su clase. Toda esta composición ya tradicional e insertada en el paisaje habanero se perdería totalmente, de existir un moderno edificio vertical, en su conjunto.

Por otra parte, las razones de vigilancia y seguridad que el Banco requiere obligarán a mantenerlo muy despejado de jardinería en sus alrededores, tal como ocurre con la Jefatura de Policía, y se añadiría una guardia armada más en ese lugar hoy tan acogedor.

Sabemos además que las autoridades del Ministerio de Obras Públicas han defendido para la ciudad el patrimonio de sus escasos parques y que el Honorable Señor Presidente de la República no ha sido suficientemente informado respecto al criterio urbanístico que planteamos. Sería aconsejable que se abriera una encuesta entre personas ajenas al propósito y de reconocido amor a la ciudad sobre este asunto, y así lo espera el Club de Leones de La Habana.

*El mundo,*  
*Oct. 28/1953*